

BOLETÍN No. 038 ->>

Se estima que a mediados del año 2027, se cuente con una población equivalente a 179,210 habitantes mayores a 60 años en Aguascalientes: FPL.

Aguascalientes enfrentará el desafío de pasar de ser un estado mayoritariamente formado por jóvenes a otro en el que habrá una mayor población de la tercera edad.

La evolución del envejecimiento demográfico en la entidad, particularmente en el grupo de adultos mayores a 60 años, ha tenido un incremento acelerado, pues a partir de 2010, este grupo se duplicó en tan sólo 17 años, con lo cual, se estima que a mediados del año 2027, se cuente con una población equivalente a 179,210 habitantes de este grupo poblacional; así lo reveló Fernando Padilla Lozano, investigador del Departamento de Sociología y Antropología de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, esto como parte de su investigación “Evolución del envejecimiento demográfico en Aguascalientes”.

Expuso que la dinámica de crecimiento de este grupo poblacional refleja el rápido proceso de envejecimiento en la entidad, pues la tasa de crecimiento de 4.03% estimada para este sector en un periodo del 2000 al 2010, resulta atípica en la historia demográfica del Aguascalientes contemporáneo, lo cual, provocará en el corto y mediano plazo un desajuste en la población en edades laborales y en la que es económicamente dependiente, generando así una necesidad de asignar recursos hacia los servicios de salud.

Padilla Lozano comentó que para el 2010, la población de 60 años y más representaba el 7.6% del total de Aguascalientes, y según estimaciones, para el año 2020 será el 9%, y de continuar así, la proporción se elevará al 10.8% en el año 2030.

Con los elementos anteriores, el investigador señaló que Aguascalientes enfrentará el desafío de pasar de ser un estado mayoritariamente formado por jóvenes a otro en el que habrá más población de la tercera edad, dado que en las próximas décadas se tendrá una proporción cada vez menor de personas con menos de 15 años de edad, pero que al mismo tiempo, se generará un crecimiento de las personas en edades laboralmente independientes, entre 15 y 64 años.

Respecto a las implicaciones sociales y económicas del envejecimiento demográfico en Aguascalientes, expuso que el estado debe considerar las necesidades actuales y futuras en torno a los servicios, lugares, esparcimiento, convivencia social y oportunidades para las personas mayores de 60 años.

Por otro lado, el investigador comentó que actualmente no existe una política pública que atienda este grupo poblacional, aunque han habido avances y mejoras en el aspecto legal, como es el caso de la ley de los adultos mayores; y aseguró que no se ve el impulso suficiente en su aplicación, ni en la formación y preparación de profesionistas que brinden atención a esta

población.

Respecto a la seguridad social, Fernando Padilla Lozano indicó que el futuro es incierto, pues actualmente es difícil atender un número pequeño de adultos mayores y afirmó que en 20 o 30 años el problema será complicado si no se atiende desde ahora. Aunado a esto, estableció que se requiere la coordinación de las instituciones con las ONG'S para visualizar y concretizar trabajo con acciones preventivas encaminadas a resolver el problema a largo plazo.

Finalmente, el investigador del Departamento de Sociología y Antropología comentó que el envejecimiento demográfico es un fenómeno social de interés como objeto de estudio, pues en función a que las implicaciones sociales y económicas del envejecimiento son múltiples, el cambio en la composición de edades se vincula a los procesos de industrialización y urbanización en los que está inmerso nuestro estado.

Cabe mencionar que esta investigación pretende analizar las consecuencias del incremento de población en edad adulta mayor derivadas de los procesos sociales y económico-políticos, además de establecer determinantes socioculturales presentes en este proceso. Asimismo, busca analizar la problemática que incide en el entorno familiar y las consecuencias en la calidad de vida, pues las investigaciones que se realizan en la UAA buscan la pertinencia social y apoyar en la resolución de diferentes problemáticas.

